
 

 
 

 
Acta de la Comisión de Bienes y Contratación - 

Sesión ordinaria de 6 de junio de 2023 
ASISTENTES:  

 

Presidente: D. Fernando Javier Rodríguez Alonso (Grupo Municipal Popular).  

 

Vocales:  
 

Presenciales:  

 

D. Jose Fernando Carabias Acosta (Grupo Municipal Popular).  

D. Francisco Javier García Rubio (Grupo Municipal Popular).  

Dª. María Sánchez Gómez (Grupo Municipal Socialista).  

D. Marcelino García Antúnez (Grupo Municipal Socialista).  

D. Álvaro Antolín Montero por D. José Luis Mateos Crespo (Grupo Municipal Socialista).  

D. Fernando Castaño Sequeros (Grupo Ciudadanos).  

Dª. María del Carmen Díez Sierra (Grupo Mixto).  

D. Ricardo Ortiz Ramos (Concejal no adscrito).  

 

A través del sistema de videoconferencia: 

  

Dª. Ana Suárez Otero (Grupo Ciudadanos).  

 

Interventor: D. Jose Joaquín González Masa.  

Secretario: D. Brayan Pérez Terradillo.  

 

Celebrada de forma tanto telemática como presencial desde el Salón de Plenos de la Casa 

Consistorial de Salamanca, siendo las 09:30 horas del día seis de junio de 2023, se reúnen los 

arriba indicados con el fin de tratar los siguientes asuntos: 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.  

 Se aprueba por unanimidad. 

 
 2. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del expediente 

para la “Revisión de la subvención por compensación de inversiones en material móvil 

(incorporado) del contrato de gestión del Servicio Público de Transporte Urbano de Viajeros por 

autobús en el término municipal de Salamanca en la modalidad de concesión, para el periodo junio 

2023 – mayo 2024, correspondiente a la incorporación de seis (6) autobuses en junio de 2020”.  

 

El Sr. Presidente da cuenta de forma conjunta de los términos de la propuesta, así como de 

los informes evacuados, tanto del presente expediente como del que sigue a continuación en el 

orden del día - dada su sustancial identidad – con el detalle de los índices aplicables y régimen de 

vigencia del nuevo contrato. 

 



Sometido el expediente a votación, se aprueba con la abstención de los Grupos Mixto y 

Socialista. 

3. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del expediente 

para la “Revisión de la subvención por compensación de inversiones en material móvil 

(incorporado) del contrato de gestión del Servicio Público de Transporte Urbano de Viajeros por 

autobús en el término municipal de Salamanca en la modalidad de concesión, para el periodo junio 

2023 – mayo 2024, correspondiente a la incorporación de cinco (5) autobuses en junio de 2021”.  

 

Sometido el expediente a votación, que se aprueba con la abstención de los Grupos Mixto 

y Socialista. 

 4. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre “Rectificación de error en 

el acuerdo de la Junta de Gobierno Local adoptado en sesión celebrada el 26 de mayo de 2023, 

relativa a la prórroga del contrato del Servicio de mantenimiento y mejora de las instalaciones 

de alumbrado público de salamanca”. 

 

El Sr. Presidente propone incluir fuera del orden del día la siguiente rectificación de error 

material detectado en un acuerdo recientemente dictaminado por la Comisión. 

 

Apreciada la urgencia y conveniencia de su inclusión, sometido el expediente a votación 

se aprueba por unanimidad.  
 

5. Ruegos y Preguntas.  

 

Interesa conocer el Sr. Ortiz Ramos qué destino tendrá la parcela cerca del campo de tiro, 

que alberga un supermercado. El Sr. Presidente responde que se ha adjudicado recientemente al 

único licitador que se presentó. 

La Sra. Díez Sierra pregunta por la publicidad e información de las dos nuevas líneas de 

autobús, que no aparecen en la aplicación móvil o en los tableros de las paradas. Responde el Sr. 

Carabias Acosta que el nuevo contrato contempla un plazo de hasta 15 meses, para la 

implementación gradual de todas las mejoras tecnológicas y nuevos autobuses, a lo que se ha dado 

prioridad es a la entrada en servicio de las líneas como tal. 

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las nueve horas y cuarenta y dos 

minutos del día arriba indicado de lo que como Secretario CERTIFICO.  

 

EL PRESIDENTE                                              EL SECRETARIO 
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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 
 

Sesión ordinaria de 6 de junio de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP) 

SRA. FRESNADILLO MARTÍNEZ (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SR. ANTOLÍN MONTERO (Grupo municipal PSOE)   

SRA. POLO HERNÁNDEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SUÁREZ OTERO (Grupo municipal Ciudadanos) 

SR. CASTAÑO SEQUEROS (Grupo municipal Ciudadanos) 

SRA. DÍEZ SIERRA (Grupo municipal Mixto) 

SR. ORTIZ RAMOS (Concejal no Adscrito)   
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. ANDRÉS HOLGADO (Director de Área de Licencias y Planeamiento).  

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Fresnadillo Martínez, Sra. 

Macías Tello, Sra. Polo Hernández, Sra. Sánchez Gómez, Sra. Suárez Otero, Sr. Castaño 

Sequeros y presencial del resto de integrantes.             

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:05 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por unanimidad del borrador del acta de la sesión de 30 de mayo de 2023 remitido.  

 

1. VALDESIERRA ENOTURISMO S.L.U, SOLICITANDO LICENCIA PARA 

LEGALIZACION DE EDIFICIO DESTINADO A ALOJAMIENTO TURISTICO SITO EN CL 

BORDADORES 4. (4/2023/LICU). DAR CUENTA DE LA RESOLUCION. 

Se interesa la Sra. Díez Sierra por las siguientes cuestiones:  

- Si se trata de un expediente que afecta a todo el conjunto o sólo a la fachada y si se ha 

incoado expediente de infracción urbanística. Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que al conjunto 

del edificio y que se ha incoado expediente sancionador. 

- Si el uso del edificio es residencia cómo ha pasado a uso hotelero en la modalidad de  

alojamiento turístico y por el uso cafetería. Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que ambos usos 

terciarios son compatibles con el residencial.  

- Señala que se ha producido una modificación de la fachada con la apertura de un 

hueco hasta abajo con una puerta de cristal en vez de puerta de madera. Manifiesta el Sr. 

Andrés Holgado que se trata de un material autorizable, informado favorablemente por la 

Comisión Territorial de Patrimonio Cultural. 

- Indica que en el proyecto figura que se trata de una edificación del siglo XVIII pero 

que se dice que tiene un siglo de vida, reproduciendo el técnico municipal dicho error pues han 

transcurrido dos siglos, considerando que se trata de una información que resta importancia a 

la actuación que se pretende.  



- Pregunta por la comunicación de inicio de actividad pues parece ser que se está 

haciendo uso del edificio y sin tenerla constituiría una irregularidad bastante grande. 

Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que en este expediente no consta. Que habría que consultarlo 

(Servicio de Policía Administrativa y Actividades Clasificadas). 

El Sr. Antolín Montero manifiesta en relación a lo comentado por la Sra. Díez Sierra que 

la sensación que se percibe es que no han quedado las cuestiones bien resueltas con 

independencia de que las obras se tengan que hacer o no. En cuanto al uso que entiende es zona 

uno, considera aclarada la cuestión sobre la compatibilidad indicada por el Sr. Andrés Holgado.     

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

2. SAREB PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE PRIMERA UTILIZACIÓN DE 

EDIFICIO PARA 4 VIVIENDAS Y GARAJE SITO EN PZ AFRICA Nº 11-CL SANTO 

DOMINGO SAVIO (2485/2021/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

Manifiesta la Sra. Díez Sierra que figura en el expediente que la obra se ejecutó en el año 

2009 pero que hasta el año 2021 no ha pretendido el promotor la subsanación de las deficiencias 

para la obtención de la primera utilización y qué medidas de disciplina urbanística se han 

aplicado en este caso. Señala el Sr. Andrés Holgado que el edificio ha estado cerrado y vacio.  

El Sr. Antolín Montero manifiesta que en este caso transcurrió sobradamente el plazo de 

ejecución de las licencias. Que no le parece mal que se pongan al día, regularizando la situación 

del edificio pero si incidir en lo comentado en otras ocasiones sobre que en este tipo de 

expedientes se pueda estar más encima, recordando a los interesados la obligación de ejecutar 

las licencias en los plazos previstos en la legislación, aplicando si procede la caducidad de los 

mismos. Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que lo que se ha pretendido en este caso es conseguir 

que el edificio estuviese en condiciones de uso (primera utilización) Indica el Sr. Antolín 

Montero que la posible aplicación de la caducidad, implicaría una invitación a la obtención de 

la primera utilización con el mismo resultado si bien partiendo de un camino diferente.   

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

3. Dª. RAQUEL REDONDO HERNÁNDEZ EN REPRESENTACIÓN DE COMUNIDAD 

PROPIETARIOS CL NUEVA ZELANDA Nº 20-24 PRESENTA DECLARACIÓN 

RESPONSABLE DE SUSTITUCIÓN DE ASCENSOR EN EDIFICIO SITO EN CL NUEVA 

ZELANDA Nº 20-24 – CL SUMATRA Nº 17 - PORTAL 4 (797/2023/DROB). DAR CUENTA DE 

LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4. SAGESA ENERGÍA RENOVABLE S.L. PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE 

FINAL DE OBRA PARA CAMBIO DE USO DE LOCAL A 2 VIVIENDAS SITAS EN CL 

SANTIAGO DIEGO MADRAZO Nº 20-28 – LOCAL 4 (933/2023/DROB). DAR CUENTA DE 

LA TOMA DE RAZÓN. 

Señala la Sra. Díez Sierra que los vecinos comentan que se trata de viviendas que se 

están utilizando para uso turístico por lo que pregunta si tienen licencia ambiental, incidiendo 

en la necesidad de que no se disocien y se coordinen la licencia ambiental y la urbanística. 

Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que se trata de un expediente de final de obra de cambio de 

uso a dos viviendas (residencial); no figura uso terciario. El Sr. Presidente indica que es 

necesaria y deseable dicha coordinación y coherencia en los expedientes.  

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS 

 

El Sr. Presidente informa de los siguientes asuntos:  

 

- El pasado viernes día 2 de junio de 2023 se llevó a cabo sesión de la Comisión Técnico 

Artística.  
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- Conservatorio Profesional de Música: desprendimiento. La resolución de la incidencia 

por la Dirección Provincial de Educación se efectuará conforme a las directrices que marque el 

propio Servicio de Fomento de la Junta de Castilla y León.     

 

El Sr. Andrés Holgado informa de los siguientes asuntos: 

 

- Vallado en calle Doyagüe: no hay vallas de Policía Local a retirar, si bien existe un 

vallado para proteger la instalación del crucero a realizar en la Iglesia de San Cebrián (Plaza de 

Carvajal).     

 

RUEGOS Y PREGUNTAS 

 

 El Sr. Ortiz Ramos toma la palabra para agradecer a los integrantes el trabajo 

desarrollado durante las sesiones de esta Comisión.  

 

La Sra. Díez Sierra se interesa por las siguientes cuestiones:   

  

 - En relación con el desprendimiento producido en el Conservatorio Profesional de 

Música, señala que los canalones si no se cuidan y se limpian, terminan por estropear la piedra, 

incluso para lo poco que llueve en esta ciudad, produciendo un grave daño a lo que es el 

mantenimiento del Patrimonio.  

  

 - Desalojo en la Residencia de San Juan de Dios: manifiesta que se ha comentado en 

medios de comunicación que lo ha realizado la Policía Local por lo que si ésta puede realizarlo 

le parece que se trata de cuestiones de fácil resolución.  

  

 - Capilla de la Misericordia: manifiesta que parece deducirse de la redacción del acta 

anterior que se desconoce la propiedad. Indica el que suscribe que lo que figura en ella es que, 

expirada la notificación realizada a la propiedad que está identificada, se procedía a su 

publicación en diario oficial. 

  

 - Casa de las Muertes (Bordadores 10): manifiesta que en la sesión anterior se informó 

de un expediente de ejecución subsidiaria, interesándose por el plazo que figura en la 

resolución. Manifiesta el que suscribe que, sin perjuicio de confirmación del dato, figuraba el de 

treinta días.  

  

 - Carril bici en Avenida de Comuneros: manifiesta si la actuación ha concluido. Señala 

el Sr. Presidente que, tal y como se indicó en la sesión anterior, se ha ejecutado una primera fase 

de señalización y pintura. Que se va a acometer una segunda fase con trabajos de señalización y 

zona verde.  

  

 - Obras en calle Pedro Mendoza 11: indica que se había informado que se había 

requerido al promotor documentación sobre identificación del Presidente, interesándose si se 

había recibido dicha información. Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que se consulta el 

expediente.     

   

  



 El Sr. Antolín Montero se interesa por la recepción de las obras de la Ciudad deportiva 

Lazarillo de Tormes, manifestando el Sr. Presidente que se consulta con Mantenimiento.   

  

 El Sr. Presidente agradece a todos los integrantes y asistentes de esta Comisión los 

trabajos realizados durante el desarrollo de las sesiones de la legislatura, deseando a todos ellos  

mucha suerte tanto a nivel personal como profesional.   

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:37 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 06 DE JUNIO DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales  

Dª Mª Victoria Bermejo Arribas (telemática) 

D. Francisco Javier García Rubio (presencial) 

Dª Mª Jesús Santamaría Trigo (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (telemática) 

D. Marcelino García Antúnez (presencial) 

D. Fernando Castaño Sequeros (telemática) 

D. Juan José Sánchez Alonso (presencial) 

Dª Carmen Díez Sierra (presencial) 

D. Ricardo Ortiz Ramos (presencial) 

 

Interventor: 

D. José Joaquín González Masa 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano  

 

Asisten:  

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (telemática) 

 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y cinco minutos del día 06 de junio de 2023, se reúne 

en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, la Comisión Informativa de 

Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la Sesión ordinaria celebrada el día 30 de mayo de 2023. 

Se aprueba el acta  por unanimidad. 

 

2. Expediente de reclamación patrimonial instado por G.M.A. por caída debido a unas 

baldosas en mal estado en la Glorieta de los Sanitarios (Exp. 1/2022/REPA) 

El Presidente de la Comisión expone que se trata de una reclamación que realiza un vecino por 

un tropiezo que se produce con unas baldosas que estaban levantadas. Previa instrucción del 

expediente, se propone estimar la reclamación e indemnizar a la reclamante con 445,49€ que 

se verían incrementados en el IVA correspondiente de la reparación del móvil al presentar la 

factura. La indemnización está cubierta por la póliza de responsabilidad vigente en el momento 

de la caída y que puede ser objeto de repetición frente a la UTE responsable de conservación de 

los pavimentos viarios por quien pague la indemnización. 

Dª Carmen Díez Sierra comenta que en el expediente hay algún informe que dice que la obra 

está en garantía y sería responsabilidad de Ferrovial. El año posterior, en los informes, se pasa la 

responsabilidad al Ayuntamiento y no se habla de la garantía. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  comenta que se trata de la obra del vial del Hospital, la glorieta 

que se hizo por Ferrovial y estaba en garantía en el momento del accidente. Se va a aclarar 

antes de elevarlo a definitivo, puede ser diferente por un lado la responsabilidad de la obra y 

otra la responsabilidad patrimonial. 

Se adoptó dictamen favorable a la estimación por unanimidad de los concejales presentes, 

pendiente de un informe final aclarando si la obra está en garantía y si el responsable es  

Ferrovial. 

 

3. Expediente de reclamación patrimonial instado por CP.L.T. por filtraciones de agua en 

garaje del edificio (Exp. 9/2022/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que es una reclamación por filtraciones en el garaje de un 

edificio. En este caso, la Asesoría Jurídica señala según sentencias previas del TSJ y también del 

TS, que la responsabilidad correspondería a la empresa concesionaria del servicio de aguas, en 

principio se admite pero parcialmente en una cuantía muy inferior a la solicitada y se desestima 

la reclamación por ser responsabilidad de la empresa concesionaria de aguas. 

Dª Carmen Díez Sierra pregunta acerca de los informes de los técnicos en los que no hay fotos 

de la incidencia a la que se acudió hasta 5 veces. También quiere hacer constar que el 

presupuesto sea de 2020 o 2022 no cambia nada, ya que se corresponde perfectamente con las 

cuantías de la factura que se presentó. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso aclara respecto a la factura que se pide en el procedimiento, se 

encarga una pericial a la concesionaria que cuantifica los daños en 315,20€ + IVA y la 
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reclamación es por casi 8.000€, por lo cual hay una disputa en cuanto al alcance de los daños. 

Por este motivo la Asesoría Jurídica opta por desestimar y que eleven la disputa judicialmente. 

Se adoptó dictamen favorable a la desestimación con la abstención del grupo Socialista y del 

grupo Mixto y el voto a favor de los concejales del grupo Popular, del grupo Ciudadanos y del 

concejal no adscrito. 

 

4. Expediente de reclamación patrimonial instado por Z.M.A. por daños en vehículo 

causados por la caída de un árbol (Exp. 43/2022/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que es una reclamación por daños en un vehículo por la 

caída de un árbol debido al viento. La Asesoría Jurídica sigue precedentes de esta misma 

Comisión, ya que no se trata de un caso de fuerza mayor porque la velocidad del viento no 

superaba la intensidad del nivel necesario. Es un caso fortuito y se estima la reclamación por 

una cantidad de 150€ que queda cubierta por la póliza de responsabilidad del Ayuntamiento. 

D. Ricardo Ortiz Ramos pregunta por posibles casos futuros, sobre las jardineras colgantes que 

se están colocando, si son responsabilidad de la empresa instaladora o del Ayuntamiento. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso comenta que la Asesoría Jurídica lo que señala aquí es que la 

rama del árbol no parece que se haya caído por existir un déficit de mantenimiento, sino que la 

intensidad del viento lo ha provocado y también la edad del árbol. En el caso de las jardineras 

habría que ver la causa concreta en cada caso. 

Se adoptó dictamen favorable a la estimación por unanimidad de los concejales presentes. 

 

5. Ruegos y preguntas 

D. Ricardo Ortiz Ramos pregunta sobre los colegios electorales, si se paga algo a los 

establecimientos privados donde se colocan mesas electorales y también si se puede revisar la 

accesibilidad de los colegios electorales y adaptarla. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso comenta que se revisan los colegios donde se detectan 

incidencias de este tipo e incluso se intenta cambiar de centros, aunque es el Instituto Nacional 

de Estadística quien fija las mesas y los colegios. Desde el Ayuntamiento  Régimen Interior hará 

una  para organizarlo y evitar cualquier incidencia. 

Los gastos de la organización electoral el Ayuntamiento no paga nada, lo paga la administración 

responsable de las elecciones. En el caso de las elecciones municipales el pago se hará por parte 

de la Subdelegación del Gobierno. No parece que los centros como tal cobren nada ya que se 

trata de una obligación, lo que se paga es a las personas. 
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Dª Carmen Díez Sierra pregunta también sobre las elecciones, ya que hay zonas de Salamanca 

donde no se colocan vallas electorales, que sí dependen del Ayuntamiento. Pide que se amplíen 

las zonas o se distribuyan de mejor manera, ya que se trata de barrios enteros.  

D. Fernando J. Rodríguez Alonso comenta que las vallas se colocan casi de manera testimonial, 

se siguen colocando en los mismos sitios de siempre. Si hay formaciones políticas que no estén 

conformes deben trasladarlo a la Junta Electoral correspondiente, de momento no consta 

ninguna queja. 

Dª Carmen Díez Sierra comenta que para ser  poco utilizadas tienen mucha rotación de carteles, 

se trata de una cuestión de organización, señalando que si le compete al Ayuntamiento el 

número de vallas que se colocan y las zonas donde están. 

 

 Y siendo las ocho y cincuenta minutos se levantó la Sesión, ordenando el Presidente la 

confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso   Fdo. Andrés García Camazano  
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Rodríguez López 

Parrés Cabrera 

Collados Grande 

García Meilán 

Castaño Sequeros 

Sánchez Alonso 

Carrera Garrosa 

Ortiz Ramos 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Ramos Pereira 

González Sastre 

 

Secretario: 

Alonso Uceda 

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 7 de Junio de 2.023, se 

reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la Corporación 

Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as componentes de la 

Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar los siguientes 

asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba. 

2.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de MELROSE SERVICIOS 

EMPRESARIALES, S.L., realizando modificación de licencia ambiental para residencia de 

estudiantes, sito en Av. Merced, 108 (Fecha de inicio 23-11-2022). BRAVO 

SALAMANCA. 54/22 LAMB; el de J.A.H., realizando solicitud de licencia ambiental para 

establecimiento destinado a centro de entrenamiento personal, sito en Av. Comuneros, 

77-81 (Fecha de inicio 04-07-2022). XPACE SPORT. 38/22 LAMB; y el de G.P.G., 
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realizando solicitud de licencia ambiental para establecimiento destinado a clínica de 

fisioterapia, sito en Av. Villamayor, 69 (Fecha de inicio 21-01-2023). CLINICA 

FISIOTERAPIA GUZMAN PACHO. 6/23 LAMB. 

3.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de inicio de actividad/apertura: El de LOPEZ 

SANCHEZ ANGEL JOSE, S.L.N.E., realizando comunicación de apertura de 

establecimiento destinado a venta de productos de alimentación congelados al por 

menor, sito en Cl. María Auxiliadora, 80. (Fecha de inicio 18-02-2022). CONGELADOS 

“JOSE LOPEZ”. 22/22 APER. 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación de inicio de actividad/apertura: El de 

N.R.G., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a comercio 

menor de artículos de joyería, relojería, platería y bisutería, sito en Cl. Pollo Martin, 28 

(Fecha de inicio 25-10-2021). NATALIA RECIO. 161/21 APER; el de DARCONSA 3 S.L., 

realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a oficina-

constructora e inmobiliaria, sito en Cl Meléndez, 1 (Fecha de inicio 19-02-2020). 

DARCONSA. 40/20 APER; el de INTRA LEGAL GESTION Y MEDIACION S.L., realizando 

comunicación de ampliación de licencia de apertura de establecimiento destinado a 

asesoramiento y servicio de abogacía e inmobiliarios, sito en Av. Filiberto Villalobos, 53 

(Fecha de inicio 26-04-2022). INTRA LEGAL GESTION Y MEDIACION. 58/22 APER; el 

de OYRSA SOLUCIONES, S.L., realizando comunicación de apertura de establecimiento 

destinado a oficina con zona de atención al público, sito en Av. Comuneros, 3 (Fecha 

de inicio 27-01-2022). OYRSA SOLUCIONES, S.L. 8/22 APER; y el de ERASMUS BRUIN 

CAFÉ, S.L., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a 

pequeño comercio de productos típicos (jamones y embutidos, quesos, aceites, vinos), 

sito en Cl. Meléndez, 24 Bj (Fecha de inicio 18-08-2021). THE JAMON STORE. 111/21 

APER. 

5.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: El de VIA LIBRE 

EVENTOS, S.L., realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento 

de categoría C (bar sin música), sito en CL Gran Vía 47 bajo (Fecha de inicio 16-05-

2023). ANDEN 47. 110/23 CTIT; el de M.J.E.L. realizando comunicación de cambio de 

titularidad de establecimiento de categoría C (bar sin música), sito en PS. 

CARMELITAS, 57 (Fecha de inicio 26/05/2023). BAR RIO. 116/23 CTIT; el de CAFÉ 
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DEVIONS,S.L., realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de 

categoría C (bar sin música), sito en Cl. Cruz de Caravaca, 1-9 (Fecha de inicio 30-03-

2023). CAFÉ CANALLA. 74/23 CTIT; el de F.M.T., realizando comunicación de cambio 

de titularidad de establecimiento de categoría C (bar sin música), sito en Cl. Andalucía, 

2 (Fecha de inicio 26-04-23). BAR FIDEL. 95/23 CTIT; el de SALMANTICA 

CONSULTORES, S.L.U., realizando comunicación de cambio de titularidad de 

establecimiento destinado a asesoría, sito en Ps. Estación, 77 01 B (Fecha de inicio 19-

05-2023). FISCALIA GESTION INTEGRAL DE EMPRESAS.113/23 CTIT; el de J.M.M.L., 

realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C 

(bar sin música), sito en Ps. Doctor Torres Villarroel, 46-48 Bj (Fecha de inicio 31-05-

2023). BAR JALEO. 117/23 CTIT; el de MI DUENDE ZAMORA 48 S.L., realizando 

comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado a despacho 

auxiliar de loterías y apuestas del estado, sito en Cl. Zamora, 48 (Fecha de inicio 31-

05-2023). ADMINISTRACION LOTERIAS 11. 118/23 CTIT; y el de D.A.L.G., realizando 

comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C (bar sin 

música), sito en Cl. Gran Vía, 65 (Fecha de inicio 05-05-2023). MISTER PERRY. 101/23 

CTIT. 

6.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente, de modo parcial, por 

unanimidad el/los siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: 

El de LOPEZ SANCHEZ ANGEL JOSE, S.L.N.E., realizando declaración responsable sobre 

instalación de anuncios de publicidad exterior, sito en Cl. María Auxiliadora, 80 (Fecha 

de inicio 28-03-2022). CONGELADOS “JOSE LOPEZ”. 9/22 ANUN. 

7.- Informaciones varias. 

Por parte del Sr. Presidente se informa a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, durante el mes de Mayo se han 

contabilizado un total de 1.128.000 viajeros, lo que supone un 21 por ciento más que 

2.022, pero aún un 89,54 por ciento de los datos de 2.019. El acumulado de Enero a 

Mayo es inferior en menos de un 9% respecto al de 2.019, por lo que es el número de 

viajeros anual hasta este momento es ligeramente inferior al que hubo en 2019. Por 

títulos, el billete ordinario supone un 5,5 por ciento del total, el bonobus el 68,6 por 

ciento y el bus ciudad el 16,6 por ciento. La semana precedente se han contabilizado 

un total de 263.400 viajeros, con una media en los días laborables de 44.480 viajeros. 

El pasado 1 de Junio dio comienzo el servicio en las nuevas Líneas 14 y 15, con un 



4 

 

 

total de 1.340 viajeros la primera y 629 la segunda, no prestando servicio la línea 15 

los sábados y los domingos. 

B.- Con relación al Servicio de Tráfico, por parte del Sr. Presidente se informa que 

durante la semana los niveles de tráfico se han mantenido similares a los de semanas 

precedentes. 

C.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Inspector 

de la Policía Local se informa que los servicios ordinarios se han desarrollado sin 

incidencias reseñables.  

D.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se informa que ha realizado 

esta semana 27 intervenciones, sin incidencias reseñables a pesar de las intensas 

lluvias. 

8.- Ruegos y preguntas. 

8.1.- Por parte del Sr. Concejal no adscrito se pregunta si el comienzo de las 

nuevas Líneas ha provocado mayores problemas de tráfico en la ciudad. Por parte del 

Sr. Presidente se expone que los primeros días sobre todo ha habido desconocimiento 

y sorpresa por parte de los usuarios. Se considera que poco a poco irá influyendo en el 

tráfico, con menos gente que se desplace en su vehículo particular y utilice las nuevas 

Líneas. También es previsible que se produzca un trasvase de usuarios entre diferentes 

Líneas. En las cabeceras puede coincidir en ocasiones el autobús de la Línea nueva con 

otras Líneas. Es posible que se modifiquen en algunos minutos estas Líneas nuevas 

para evitar la coincidencia en las paradas. Se irá analizando de forma paulatina. 

8.2.- Por parte del Grupo Mixto se pregunta por los Decretos de Alcaldía relativos a 

dos licencias de terraza situadas en la Plaza de Sexmeros. Por parte del Sr. Secretario 

se informa que, desconociendo a qué Decretos de Alcaldía concretos se hace 

referencia, en dicho emplazamiento sólo existe en la actualidad un establecimiento de 

hostelería. Antes tenía su propia licencia de terraza y se le permitió explotar también la 

zona de terraza situada en la parte superior de la Plaza que correspondía a otro 

establecimiento, cerrado desde hace tiempo y en obras. Al no estar prevista su 

reapertura próxima y tratarse del mismo titular en ambos establecimientos, se habrán 

agrupado ambas autorizaciones en una licencia única. 

8.3.- Por parte del Grupo Socialista se pone de manifiesto el accidente que ha 

tenido lugar en el Viaducto situado al final de la Avenida de Los Cipreses. Se plantea la 

posibilidad de poner bolardos o adoptar alguna otra medida de seguridad. Por parte 

del Sr. Presidente se informa que, en el presente caso, aunque se hubieran puesto los 
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bolardos, también se los habrían llevado por delante. De hecho, en las proximidades se 

instalaron bolardos en otro punto y recientemente una conductora novel se llevó varios 

por delante en otro accidente. Se ha rebajado la velocidad en ese punto, de 50 a 30. 

Se han instalado aforadores y se están analizando los resultados. En los últimos de que 

se dispone únicamente dos vehículos habían rebasado con creces la velocidad 

permitida. Quizá podría ser una solución colocar bandas deceleradoras al inicio del 

viaducto. 

8.4.- Finalmente, por parte del Sr. Presidente se desea dejar constancia de su 

despedida y agradecimiento a todos los participantes en esta Comisión, por su 

colaboración y buen trabajo a lo largo de estos años, desarrollado con la intención 

siempre de mejorar la vida de los ciudadanos. Considera que se han sacado adelante 

trabajos y regulaciones importantes. A los que dejan de ser Concejales les desea que 

les vaya muy bien, y a los demás, ya nos veremos en las comisiones en las que 

estemos. Mucha suerte y mucha salud para todos y para las familias. Les desea a 

todos lo mejor en lo personal y en lo profesional. 

8.5.- Por parte de la Sra. Carrera Garrosa se desea igualmente despedirse de todos 

los integrantes de su Comisión favorita. Suerte a todos en el próximo mandato. 

Considera que cumplir las Ordenanzas Municipales aprobadas servirá sin duda para 

mejorar la ciudad. 

8.6.- Por parte del Sr. Castaño Sequeros se deja constancia de que han sido ocho 

años maravillosos por su parte. Cree que se ha hecho un trabajo muy bueno en esta 

Comisión, con aportaciones por parte de todos. Echará de menos esta Comisión. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 08,55 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 
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ACTA DE LA SESIÓN 

En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta y cinco  
minutos  del día arriba indicado, se reúnen en vía telemática y presencial , los 
componentes de la comisión de BIENESTAR SOCIAL que arriba se expresan 
al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del día, 

1.- APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.- 

La comisión acuerda aprobar el acta  correspondiente a la sesión de 1 
de junio de 2023.  

2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.- 
La comisión conoce el informe sobre concesión de trece ayudas  por un 

importe total de 22.454,31€, y la denegación de ayuda en cuatro expedientes. 
 3.- INFORMACION SOBRE LA PRPUESTA DE CONCESION DE 

AYUDAS ECONÓMICAS DEL ÁREA DE BIENESTAR SOCIAL A 
ASOCICIONES DE MAYORES AÑO 2023. 

La comisión se da por informada. 
 
Por parte de la presidenta se informa y facilita información sobre la 

distribución de ayudas a asociaciones de mujeres y a entidades de 
participación social y voluntariado. 

 
RUEGOS Y PREGUNTAS 
 
No se formularon 
 
 
 Se levanta la sesión, siendo las nueve   horas y cuarenta minutos del día  

al principio señalado, de todo lo cual, como Secretario, CERTIFICO.  


